

Miniempresas sin certificación, fuera de compras de gobierno (El Financiero 09/11/11)

Miniempresas sin certificación, fuera de compras de gobierno (El Financiero 09/11/11) Isabel Becerril Miércoles, 9 de noviembre de 2011 • Pemex, CFE e IMSS, en la mira de socios de Concamin. • Ejercidos, 56 mil mdp de lo programado para este año. • Falta establecer contenidos obligatorios nacionales. • Microempresas, relegadas de las compras de gobierno En el Programa de Compras de Gobierno a las Pymes, las microempresas han quedado relegadas porque no cuentan con la infraestructura suficiente para proveer grandes volúmenes de mercancía, y también porque carecen de las certificaciones de calidad. Sergio Cervantes Rodiles, presidente de la Cámara Nacional de la Industria de la Transformación (Canacintra), señaló también que de los 72 mil 500 millones de pesos programados en este año para ese programa, a la fecha se han ejercido 56 mil millones de pesos. El presidente de la Confederación de Cámaras Industriales (Concamin), Salomón Presburger Slovik, adelantó que su gremio está apuntando baterías en las compras que realizan Petróleos Mexicanos (Pemex), la Comisión Federal de Electricidad (CFE) y el Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS). Afirmó que hasta el momento los recursos presupuestados para las compras de gobierno de 2011 han sido ejercidos en tiempo y forma. Una vez que se ha superado ese problema, el siguiente paso es que el gobierno establezca contenidos nacionales obligatorios en determinados proyectos, para fortalecer las cadenas productivas nacionales y contribuir a la solidez de las empresas. También debería reactivar el programa para el desarrollo de proveedores, a fin de impulsar la sustitución eficaz de bienes importados por aquellos que se producen en México de manera competitiva, aplicando de manera integral reservas y condiciones favorables que nos permiten los acuerdos internacionales. Comentó que los asociados de la Concamin tuvieron una reunión con Juan José Suárez Coppel, director de Pemex, para trabajar en la normatividad que se requiere para que las pequeñas empresas las puedan cumplir y se conviertan en sus proveedoras. Normalización Presburger Slovik anotó que la Concamin tiene especial interés en trabajar en el tema de normalización con la paraestatal, para garantizar que los procesos que realizan las pequeñas empresas sean de calidad, con imparcialidad y objetividad. La industria no debe ignorar que ante una exigencia de productividad de empresa pública, que busca la compra en las mejores condiciones posibles, Pemex -por su tamaño e importancia para la economía nacional- también desempeña un papel prioritario como plataforma de desarrollo de México, que es referencia imprescindible para una industria exportadora. En ese contexto son fundamentales los instrumentos que una empresa como la petrolera ponga a disposición de su proveeduría, y en la medida en que la industria pequeña disponga de la información suficiente, contará con una herramienta para ser una mejor proveedora de bienes y servicios. Además, si Pemex hace un uso correcto de las normas mexicanas evitará licitaciones dirigidas a favor de un determinado proveedor, y se asegura que los bienes y servicios que adquiera el gobierno tengan las características necesarias de seguridad y calidad. "Nos encontramos ahí con la aparente disyuntiva para el sector público de una compra eficiente, en las mejores condiciones de precio, oportunidad y financiamiento disponibles en el mundo, frente a una compra que promueva el desarrollo nacional y regrese al ciclo económico interno los recursos fiscales que de él provienen, utilizando bienes y servicios de origen nacional." Expuso que las leyes relativas a adquisiciones y obras públicas en general, así como las específicas para el sector petrolero, han marcado la pauta: preferir bienes y servicios competitivos hasta donde sean permitidos por los acuerdos comerciales.